

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Canadá aprieta y México aplaude. **El Universal:** Detectan red de fayuca de gasolina y diesel de EU a México. **La Jornada:** Comercio entre México y EU, en niveles récord pese a Trump. **Excélsior:** Anuncian antídoto contra aranceles. **El Herald de México:** 'EU nos da trato preferencial'. **Milenio Diario:** Claudia lanza Plan México para mitigar los aranceles de Trump. **El Financiero:** Caen en picada los mercados por tensión comercial. **El Economista:** Sheinbaum presenta Plan México 2.0. **El Sol de México:** Stellantis detiene su producción en México. **24 Horas:** Apuesta México por autosuficiencia. **Reporte Índigo:** El alcance del Trato Preferencial. **Eje Central:** Va en grande Plan México; Sheinbaum ofrece detalles.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Excélsior Cd.: Limpian las calles de terrazas ilegales. **El Herald de México Cd.:** Capturan a El Leo en la CDMX. **Milenio Diario Cd.:** Cac en CdMx El Leo, un buen amigo" del Chapo. **El Sol de México Cd.:** Perfilan mejoras dentro de Santa Úrsula Coapa. **24 Horas Cd.:** Acecha inseguridad vecinos de Tlatelolco . **Reporte Índigo Cd.:** Desinterés en reforestar. **El Universal Cd.:** Bloqueos ahogan al Centro Histórico de la CDMX. **Eje Central Cd.:** Prohíbe Sedema un evento en Xochimilco.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

La **Consejera Presidenta Patricia Avendaño** y la **Consejera Electoral Sonia Pérez** reflexionaron sobre la aplicación de medidas para equilibrar la situación de grupos históricamente discriminados. El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y el Colegio de México (Colmex) presentaron el Cuadernillo de Acciones Afirmativas del Proceso Electoral 2023-2024, el cual agrupa los avances logrados en la capital del país en materia de igualdad de género y no discriminación. [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#)

En colaboración con el Instituto de las Personas con Discapacidad de la Ciudad de México (INDISCAPACIDAD), el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** llevó a cabo el "Primer Encuentro Nacional de Jóvenes con Discapacidad", un espacio en el que se reflexionó en torno a la efectividad de las acciones afirmativas, así como las barreras que aún permean en aras de garantizar los derechos y oportunidades de las juventudes con discapacidad. En su oportunidad, y como parte del acto inaugural, la **consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño Durán**, destacó que las personas con discapacidad forman parte de los grupos de atención prioritaria con el objetivo de contrarrestar la invisibilización histórica que han padecido, y para ello hay un mandato para que todas las

instituciones aseguren su inclusión y en el caso del **IECM**, para involucrarlos en los procesos electorales y de participación ciudadana. Por su parte, la **consejera electoral Sonia Pérez Pérez** señaló que es imperativo escuchar a los grupos de atención prioritaria y conocer su perspectiva, y a partir de ello, dar atención a sus necesidades. [Basta](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#)

El titular de la Secretaría de Gobierno, César Cravioto, se reunió con la **consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño**, y la vocal del INE en la CDMX, María Luisa Flores, para abordar detalles de logística y seguridad del proceso (del Poder Judicial local). [Reforma](#)

La alcaldía Cuauhtémoc y el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** firmaron un acuerdo de colaboración para impulsar y fortalecer la democracia participativa en la demarcación, garantizando procesos transparentes e incluyentes. La **consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño**, destacó la relación de trabajo con la alcaldía como una colaboración constante que ha dado resultados. [Excélsior](#), [24 Horas](#), [La Razón de México](#), [Basta](#), [Eje Central](#), [Excélsior \(Sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [La prensa MX \(sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#), [Eje Central \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#), [Paco Zea \(Sitio\)](#), [Imagen Radio \(sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#), [Impacto Diario \(sitio\)](#), [Canal 40 Adn](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** estima que a más tardar el 6 de mayo recibirá la impresión de las boletas para el proceso electoral local extraordinario 2024-2025 de la elección del Poder Judicial en la capital en las que participarán 619 candidatos. La **consejera electoral del IECM, Cecilia Hernández** mencionó que "aunque las boletas no cuentan con una división igualitaria exacta en materia de género, en general sí son bastante equitativas puesto que para el tribunal de disciplina judicial hay 21 candidaturas de mujeres y 11 de hombres; para magistratura 71 son de mujeres y 77 de hombres; y para juzgados 228 de mujeres y 211 de hombres". [La Jornada \(sitio\)](#), [103.3 Radio Fórmula](#), [104.1 Radio Fórmula](#), [1500 Radio Fórmula](#), [EdoMex 91.7 Radio Mexiquense](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Canal 121 Telefórmula](#), [Canal 21 Capital 21](#)

La consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez, inauguró el Foro de Consejerías. Proceso Electoral Judicial Extraordinario 2025 del Estado de México que se llevó a cabo en la Universidad de Ixtlahuaca (CUI) ahí enfatizó que este proceso electoral ha sido desafiante. Como parte de esta jornada, la Mesa 1 presentó el tema: Las boletas y la forma en que votará la ciudadanía, donde la consejera electoral, Paula Melgarejo Salgado compartió ideas con la **consejera electoral del Instituto Electoral de Ciudad de México (IECM), Cecilia Aida Hernández Cruz** y con el consejero electoral del Instituto Tlaxcalteca de Elecciones (ITE), Edgar Alfonso Aldave Aguilar. La consejera electoral del IEEM, Sayonara Flores Palacios, y la Consejera Electoral del **IECM, Erika Estrada Ruiz** presentaron el Tema: Calidad de la información que se difunde entre la ciudadanía. [Así Sucede EDO.MEX \(sitio\)](#)

El **consejero electoral del IECM, Ernesto Ramos Mega** escribe: En un país donde la participación ciudadana enfrenta constantes desafíos, en un contexto en el que la apatía y la desinformación pueden ser barreras para una democracia sólida, espacios como el Vota Film Fest abren puertas para fortalecer el sentido de pertenencia y promover una ciudadanía más activa, consciente de sus derechos político-electorales. [El Sol de México \(sitio\)](#)

Octavio Mancebo del Castillo Sosa, quien ha trabajado en instituciones clave como el Instituto Nacional Electoral (INE) y el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, escribe: La democracia, más que un sistema de gobierno, es un entramado de compromisos y equilibrios que trascienden las fronteras nacionales. En el siglo XXI, su defensa no sólo se libra en las urnas, sino también en la arena internacional, donde las alianzas estratégicas, el comercio y la cooperación multilateral han sido pilares de la estabilidad global. Sin embargo, estos principios parecen tambalearse ante una ola de pragmatismo extremo y aislacionismo que amenaza con dismantelar décadas de acuerdos y certezas. [Voz y Voto](#)

Carlos Enrique Ramos Chávez del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, escribe: El próximo 1 de junio se llevarán a cabo los primeros comicios para elegir diversos cargos del Poder Judicial de la Federación. Asimismo, 19 entidades federativas también llevarán a cabo la elección de los cargos de su Poder Judicial Local. Aunque en nuestro país hemos celebrado elecciones desde hace ya varias décadas, las elecciones de este año serán muy diferentes. [Semanario Zeta Baja California \(sitio\)](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Con tres votos a favor, el Tribunal Electoral determinó improcedente la exigencia de anular cuatro candidaturas al Poder Judicial vinculadas a la iglesia Luz del Mundo. La organización Defensorxs demandó a la Sala Superior no permitir las postulaciones al considerar que los contendientes no cumplen con el requisito de "buena reputación" e incluso, uno de ellos es Ministro de culto. [Reforma, Excélsior](#)

El Tribunal Electoral ha recibido 37 impugnaciones contra el acuerdo del INE para garantizar la equidad en la elección judicial, en la que, entre otros temas, se precisa la prohibición de utilizar recursos públicos por parte de servidores para promover la elección. [El Universal](#)

Aun cuando el Instituto Nacional Electoral (INE) le prohibió referirse a la elección judicial, la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que ese proceso -que se realizará el primero de junio- "saneará" al Poder Judicial. [La Jornada](#)

Nepotismo, corrupción y falta de inclusión son algunos de los problemas que enfrenta la judicatura en México, aseguraron Arely Reyes, Natalia Téllez, Ricardo Garduño y Carlos Enrique Odriozola, aspirantes a ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). [El Financiero](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) dio a conocer que próximamente estará disponible en su página de Internet la opción de practicar el voto para la primera elección de personas juzgadoras que se realizará el próximo 1 de junio. Cabe señalar que en esta primera elección judicial participan unos 3,422 candidatos a jueces, magistrados y ministros. [El Economista](#)

Con el inicio de las campañas judiciales, una de las candidatas más activas es Paula García Villegas, que busca convertirse en ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCN), un cargo que ocupó su madre Olga Sánchez Cordero, quien actualmente es diputada federal de Morena. [Basta](#)

Pepe Grillo indica: Ya llegaron al Tribunal Electoral las impugnaciones y en las próximas horas habrá respuesta. Faltan 57 días para la jornada electoral, de modo que el TEPJF no se puede tomar mucho tiempo para emitir un fallo. Lo que no tiene vuelta de hoja es que fue la propia coalición oficial la que diseñó el proceso. [La Crónica de Hoy](#)

Sacapuntas publica: Dio entrada el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación a la impugnación que presentó la Presidencia de la República contra el acuerdo del INE que prohíbe a los servidores públicos promover la elección judicial. El organismo presidido por Mónica Soto revisará el tema y será la Sala Superior la que resuelva en los próximos días. [El Herald de México](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Después de que un auto impactó la terraza de un restaurante instalada en vía pública, ayer la alcaldía Cuauhtémoc realizó operativos para comprobar la legal instalación de este tipo de mobiliario en las colonias Juárez Hipódromo, Condesa, Roma Norte, Roma Sur. Servidores públicos de la demarcación consultados por Excélsior señalaron que los dispositivos para el retiro de enseres se realizan en atención a denuncias vecinales y los recorridos que realizan con las Comisiones de Participación Comunitaria (Copaco). [Excélsior](#)

El gobierno de Alessandra Rojo de la Vega en Cuauhtémoc, gastó más de dos millones en una obra de rehabilitación en la colonia Roma, la cual se comprometió a terminar en 2024 y a la fecha no la ha culminado. La administración destinó dos millones 143 mil 574.68 pesos para que la empresa Billiard Project rehabilitara con banquetas nuevas la calle Tampico, según consta en el contrato CDMX-AC-DGODU-ADL-O-052-24, subido por la alcaldía Cuauhtémoc a la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT). Estos trabajos se contrataron como resultado de un proyecto de Presupuesto Participativo. [Basta](#)

INE

La Fiscalía General de la República (FGR) ha iniciado una investigación formal sobre las irregularidades cometidas por Lorenzo Córdova, exconsejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), y su equipo cercano durante su gestión. Las irregularidades detectadas incluyen desvíos de recursos públicos, decisiones administrativas opacas y la utilización indebida del INE para fines personales y políticos, lo que ha tenido consecuencias negativas para la credibilidad y el funcionamiento del sistema electoral en México. [El Herald de México](#)

CONGRESO LOCAL

El Congreso de la Ciudad deberá discutir la próxima semana el cambio de uso de suelo del predio de Montes Apalaches 525, que se encuentra en litigio desde hace 30 años. La empresa inmobiliaria Trepí busca construir vivienda en el espacio contiguo al Bosque de Chapultepec. [Reforma](#)

El juez cuarto de distrito en materia administrativa desechó el recurso de queja que presentó el Congreso de la Ciudad de México para no realizar el cambio de uso de suelo al predio de Montes Apalaches 525, ubicado en la tercera sección del Bosque de Chapultepec, considerado área natural protegida y con valor ambiental, por el de habitacional a favor de la inmobiliaria Trepí, SA. [La Jornada](#), [Reporte Índigo](#), [La Razón de México](#), [Ovaciones](#)

Uno de los principales delitos que se han disparado en la Ciudad de México es el robo de autopartes, en cinco meses de la actual administración capitalina, se han asegurado mil toneladas; por ello, es necesaria la participación de las y los alcaldes de las 16 demarcaciones en el combate a este flagelo, pidió la diputada local de Morena, Adriana Espinosa de los Monteros desde el Congreso de la Ciudad de México. [24 Horas](#)

Ana Luisa Buendía García, presidenta de la Comisión de Atención Especial a Víctimas del Congreso de la Ciudad de México, escribe: La proliferación de fraudes a través de redes sociales y aplicaciones de mensajería ha hecho evidente la vulnerabilidad de los usuarios. El pasado 6 de febrero presenté una iniciativa en el Congreso de la CDMX para adicionar un párrafo al artículo 148 Quáter, en materia de extorsión, estableciendo que las penas aumenten en un 50% cuando se usen herramientas digitales para cometer el delito, elevando la sanción de 15 a 22 años y medio de prisión. [Zócalo](#)

Mensaje Político publica: Desde la Coordinación de Comunicación Social del Congreso de la Ciudad de México se pretendió instaurar, de facto, un "corral de la ignominia" -como en 1997 en la Cámara de Diputados-, para bloquear a los reporteros que cubren las actividades de ese Poder Legislativo. Ella sabe que se equivocó y, tan es así, que después emitió un mensaje en el chat de prensa del Congreso: "Compañeras y compañeros de los diferentes medios de comunicación, se les recuerda que todos ustedes son parte importante de la difusión y Comunicación de lo que sucede en este Congreso de la CDMX. Por lo que el pleno está abierto para que realicen de manera libre su trabajo periodístico". En menos de 2 meses dilapidó el bono de confianza que le dieron. ¿Debería seguir en el cargo? Lo veremos. [El Independiente](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Los pagos de tenencia, refrendo y más serán perdonados por el Gobierno de la Ciudad de México (CDMX), pero únicamente a ciertos conductores especificados en la Gaceta Oficial de la capital. Por medio de la Gaceta de la CDMX se estableció que los concesionarios y operadores del servicio público de transporte individual y de pasajeros podrán acceder a condonaciones totales o parciales en ciertos pagos. [Reporte Índigo](#)

Cuatro alcaldías de la Ciudad de México han carecido en los últimos años de interés para plantar árboles, pese a los grandes beneficios y servicios ambientales que estos brindan. Las alcaldías Azcapotzalco, Cuajimalpa, Cuauhtémoc y Venustiano Carranza, no han plantado árboles o han plantado menos de 170 por año. [Reporte Índigo](#)

El Caballito publica: Nos comentan que desde hace unas semanas se instaló un nuevo gabinete en el Gobierno de la Ciudad de México, que encabeza Clara Brugada, dedicado a contrarrestar el delito de despojo que, como lo muestran las cifras, no cede y, por el contrario, las denuncias siguen subiendo. Nos detallan que el gabinete lo lidera el secretario de Gobierno, César Cravioto, pero participan diversas instancias. [El Universal](#)

NACIONAL

Los 32 mandatarios y mandatarias estatales, incluida la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, expresaron a través de un documento emitido por la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), su respaldo a las acciones

para impulsar el Plan México, presentadas por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, y se comprometieron a una serie de medidas desde lo local para lograr este objetivo. [La Jornada](#)

Para Marcelo Ebrard, secretario de Economía, el Día de la Liberación marcó el inicio de una era con restricciones comerciales. En entrevista con David Páramo para Imagen Radio, afirmó que en el corto plazo el panorama económico es negativo. [Excélsior](#)

Gobernadores de 24 entidades respaldaron a la presidenta Claudia Sheinbaum durante su presentación del Plan México, la estrategia integral busca reactivar la economía mediante proyectos de infraestructura, conectividad y desarrollo industrial en todo el territorio nacional, la cual se construyó en esfuerzo coordinado entre Federación y estados a partir de las necesidades específicas de cada región, informó a Economista, la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico (AMSDE). [El Economista](#)

El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, pidió no echar las campanas al vuelo luego de que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, descartara a México de los aranceles recíprocos. La imposición de tarifas al acero, aluminio y sector automotriz afectan y todavía se están negociando, por eso se debe actuar con cautela y responsabilidad, además de que ha comenzado una guerra comercial mundial, dijo. [Eje Central](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Da la impresión de que en el gobierno mexicano no están terminando de entender la gravedad de lo que se vivió el miércoles en la Casa Blanca. Lo que hizo Donald Trump no fue solamente fijarle tarifas hasta a los pingüinos de las islas Heard y McDonald. En realidad, dinamitó el actual orden mundial y las consecuencias serán muy negativas. [Reforma](#)

Bajo Reserva indica: El que se presentó puntual ayer al cierre de filas con la presidenta Claudia Sheinbaum en el Museo Nacional de Antropología fue Cuauhtémoc Blanco, pero se quedó solo porque nadie se le quería acercar. Luego de recibir la protección de Morena, PRI y Verde en el Congreso frente la acusación por presunto intento de violación, el diputado Blanco anduvo como dedo, pero como los reporteros que cubrían el acto sí querían hacerle preguntas, salió por la puerta del sótano para tratar de evitarlos. [El Universal](#)

Frentes Políticos señala: Mientras Donald Trump lanza nuevos aranceles, México se libra de la embestida gracias a la diplomacia de Claudia Sheinbaum. La Presidenta confirma una relación de "respeto y soberanía" con Trump, y asegura que el país mantiene un trato preferencial frente a otras economías. Desde Palacio Nacional, Sheinbaum confirmó que Marcelo Ebrard viajará a Washington para blindar a la industria automotriz, el acero y el aluminio. [Excélsior](#)

Trascendió refiere: El legislador, operador político de Morena en la Cámara de Diputados, Pedro Haces, fue el encargado de convocar a los integrantes de la bancada a concentrarse ayer en San Lázaro para salir juntos hacia el acto de la presidenta Claudia Sheinbaum en el Museo de Antropología, donde dio detalles del Plan México ante los aranceles de Donald Trump y mostrar así el músculo. [Milenio Diario](#)

Firma de Convenio Específico al Convenio general de Apoyo y Colaboración entre el Instituto Electoral de la Ciudad de México y la Alcaldía Iztacalco. Transmisión por el canal institucional de Youtube.

Sesión del Consejo General (por convocar). 13:00 hrs. Salón de Sesiones del Consejo General.